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Sehr geehrte/r Dr. Mustermann,

wir hoffen, Sie sind gut in 2023 gestartet und sind gespannt auf neue Herausforderungen. Vielleicht
können wir Ihnen mit unseren ersten Newsletterbeiträgen in diesem Jahr Anregungen und
Informationen geben, die für Ihren Arbeitsalltag nützlich sind.

Viel Spaß beim Stöbern!

Rechtsanspruch Ganztagsbetreuung
Wann geht es weiter mit der Finanzierung?

Nicht warten! - Ausbau Ganztag starten!

Das Gesetz ist seit fast 1,5 Jahren gültig und

Mittel zum beschleunigten Ausbau des

Ganztags standen Anfang 2021 zur

Verfügung und sollten beschleunigen, indem

die Antragsfristen möglichst kurz waren. Sie

wurden verlängert und dennoch sind von den

750 Mio. Euro nur etwa 500 Mio. bewilligt

worden.

von Petra v. Berlepsch

 

>> weiterlesen

Rechtsanspruch Ganztagsbetreuung - Beispiel Rheinland-Pfalz
Wohin geht die Reise? - Organisatorische Vielfalt bleibt!

Rheinland-Pfalz hat die Umsetzung des

Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung für

Grundschulkinder den Jugendämtern der

Landkreise zugewiesen. Dieses ist

konsequent, da der Rechtsanspruch im SGB

VIII verankert ist. Eine Schulangelegenheit

ist es rechtlich erstmal nicht. Dennoch geht

an Schule kein Weg vorbei ...

von Petra v. Berlepsch

>> weiterlesen

Personalmangel I: Betreuung ist gefährdet!

https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/mailing/176/6409319/0/71fb5b7fad/index.html
https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471741/4f5c811df2.html
https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471737/52138aa579.html


Die Bertelsmann Stiftung hat darauf

hingewiesen, dass der zunehmende Bedarf

an Betreuungspersonal an den

Grundschulen nun in den Kitas zu

Engpässen führt. Diesen Spill-over Effekt...

von Ulrike Lexis

>> weiterlesen

Personalmangel II: Verschlankung AO-SF

Das Handlungskonzept des

Bildungsministeriums zur Unterrichts-

versorgung sieht neben vielen Maßnahmen

auch eine Verschlankung des AO-SF-

Verfahrens vor. Parallel hat das MAGS im

Rahmen seines Aktionsplans NRW 2022

einen wissenschaftlichen Prüfauftrag zum

Hintergrund der nach wie vor ansteigenden

AO-SF-Verfahren herausgegeben.

von Ulrike Lexis

>> weiterlesen

Erfolgreiches Vergabemanagement
Beschaffungsmaßnahmen Teil 3

Es sind einige Monate vergangen, die

Beschaffungsprojekte im Schul-IT-Bereich

laufen weiter. Dabei stellt sich immer wieder

heraus, dass die eigentliche Hürde die

Abstimmung mit den relevanten

Akteuren/Fachabteilungen ist.

von Christian Junge

>> weiterlesen

Demographische Entwicklung - Schätzungen

für 2022 zum Jahreswechsel
Liegt der Gipfel hinter uns?

https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471759/7e6d5c0428.html
https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471763/527fde6b54.html
https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471755/4d09724746.html


Die Geburten in Deutschland sind 2022 nun

erstmalig seit 2017 gesunken. Es bleibt also

dabei: 2017 war der Höhepunkt der

Geburtenwelle. Im März 2021 wurde die

höchste Anzahl von Geburten seit mehr als

20 Jahren registriert...

von Ulrike Lexis

>> weiterlesen

.

Blick über die Grenzen: Niederlande

.

Die Niederlande werden auch vielfach mit modernen Schulbauten und guter Ausstattung in

Verbindung gebracht, aber wie ist das Schulsystem organisiert und was sind die wesentlichen

Charakteristika?

von Petra v. Berlepsch

>> weiterlesen

.

GLvB Intern

.

Änderung Firmenstruktur

Ab Ostern 2023 bieten wir die Erstellung von Medienentwicklungsplänen zwar weiterhin über

unser Netzwerk an – inhaltlich und personell ändert sich nichts. Wir werden aber unsere

Firmenstruktur auf das Kernteam reduzieren. Natürlich sind wir auf Wunsch immer Ihr

Vertragspartner – i.d.R. werden wir Anfragen bezüglich MEP aber an unser Netzwerk

weiterleiten.

Fachforum 2023 in Dortmund

- fällt aus-

https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471771/703c133d14.html
https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/471747/0a1883f4fb.html


Im Mai dieses Jahres können wir leider kein

Fachforum anbieten. Wir hoffen, dass es

2024 wieder klappt und bitten die, die gern

gekommen wären, um ein bisschen Geduld!

.

+++   +++   +++   GLvB Ticker   +++   +++   +++

 

Mehr Abiturientinnen/Abiturienten - mehr Azubis mit Abitur

Eine wachsende Zahl an Abiturientinnen und Abiturienten entscheidet sich neuerdings wieder

für eine Berufsausbildung. In den vergangenen zehn Jahren ist der Anteil derjenigen, die mit

Abitur eine duale oder schulische Ausbildung beginnen, von 35 Prozent im Jahr 2011 auf 47,4

Prozent im Jahr 2021 gestiegen. Das ist das Ergebnis des »Ausbildungsmonitors«, den das

Forschungsinstitut für Bildungs- und Sozialökonomie (FiBS) im Auftrag der Bertelsmann

Stiftung erstellt hat. Dies meldet der Spiegel am 24.1.2023.

Seit vielen Jahren sind die Gebietskörperschaften und kreisfreien Städte in NRW bereits

sensibilisiert auf die Überwachung der Berufsschulpflicht – Schüler Online leistet hier gute

Unterstützung. Das Problem ist aber nicht gelöst: „Vielmehr habe sich in den vergangenen

Jahren die Zahl der jungen Menschen deutlich erhöht, die sich weder in Ausbildung noch in

der Schule oder in Arbeit befinden, heißt es in der Studie. Was sie machen, bleibt unklar. Die

englische Abkürzung für diese Gruppe heißt: NEETs (Not in Employment, Education or

Training). 2019 wurden in der Gruppe der 15- bis 24-jährigen 492.000 Personen zu den

NEETs gezählt, im vergangenen Jahr waren es 630.000.“, so der Spiegel.

www.spiegel.de/panorama/bildung/bildung-immer-mehr-abiturienten-machen-eine-

ausbildung-a-67f60c28-7e58-4aca-8193-c17458175d6d?xing_share=news

Rhythmisierter Stundenplan

Wir werden oft danach gefragt, wie Rhythmisierung praktisch abläuft; hier sehen Sie einen

ausbalancierten Stundenplan bei rhythmisiertem Unterricht (GS Millrath):

https://t4b9ffc74.emailsys1a.net/c/176/6409319/0/0/0/470595/b8ce142556.html


Good practice

Schon einmal haben wir, wie auch in unseren Gutachtentexten, auf die gute Raumplanung

einer Klever Schule hingewiesen. In 2022 waren wir erneut vor Ort und haben die neueste

Entwicklung bestaunt. Aus der Not, nicht ausreichend Sporthallenkapazitäten zu haben, hat

die Schule eine Verkehrsfläche zur Boulder-Halle umgewandelt.

Sehen Sie hier:

.

Zu guter Letzt

.



... wünschen wir Ihnen einen schönen

Frühlingsanfang!

 

Ulrike Lexis, Petra v. Berlepsch

& das GLvB-Team

.
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